
1 

 

相模原市保育連絡協議会 

平成 30年度 部会員研修Ⅳ 

「子育て支援について」アンケート結果 

 

＊日 時：平成 31年 2月 4日（月） 

＊講 師：松蔭大学 石橋 優子教授 

＊参加者：3５名（アンケート集計：33名） 

 

【意見・感想】 

 ・保育士に求められるものがとても大きく、深いと感じた。保護者支援にも色々あることを思うと、

保育以外の社会福祉の部分も知っておく必要があるように思った。 

 ・難しい事例であったが、起こることかもしれないので園内で事例を検討していきたい。 

  園外での専門機関はどのような働きがあるのかをしっかり知っておくことで、緊急の時に複数の道

を示すことができると思った。 

 ・事例検討は難しかったが、このような事が起きる可能性もあるので、どう対応すれば良いかなど、 

  学ぶことができた。 

 ・どのような機関に相談したら良いのかを知ることができた。他園の様子を知ることができ、良い経

験になった。 

 ・とても身近なことなので大変為にになった。改めて多くの専門機関があることが分かり、学ぶこと

が多くあった。 

 ・事例に基づいて様々な事に関連づけて話し合うことができた。事例がとても難しいテーマで普段な

いケースだったので、もしこの場面に遭遇した時どのように対応すれば良いか、様々な意見を聞け

て良かった。 

・子育て支援は改めて難しいと感じた。様々な問題があり、どう対応していくか…。難しいけれど、

園内でしっかり共有・相談しあい、その家庭に合った解決策を導いていけるよう寄り添っていきた

い。 

・保護者支援は難しいといつも感じていた。保護者の言葉をしっかり聞いて受け止めていきたい。 

・今回、子育て支援についての研修に参加し、公的機関の役割をより深く知ることができて良かった。 

  今回研修で受けた事を保護者支援に活かしていきたい。 

 ・保護者支援は本当に難しくなってきたが、今回とても具体的な方法を教えていただき為になった。 

  私は２回しか参加できなかったが、これから保育していく中で、どれも参考になる内容で良かった。 

  石橋先生、うちの園にも是非来ていただきたいです。本当にありがとうございました。  

 ・事例も多く、興味深く受講させていただいた。4人でのグループディスカッションでは様々な話を

聞けて良かった。実践に取り入れていきたい。 

 ・４人ずつのグループ分けだったので、意見も出しやすく深い話をすることができたので良かった。 

  事例を通し、様々なことを考えることができた。 

 ・４人グループの中で実際の事例を聞くことができ、とても為になった。悩んでいるのは私の園だけ

ではないことが分かり、意見や対応の仕方の共有について多く知ることができた。4回すべてにつ

ながっている部分があったので理解しやすく、為になる研修になった。 

・4回の研修で様々なお話しを聞けて良かった。グループワークで他の園と意見交換できる機会があ

って良かった。 

・４回参加させていただき、他園の方の意見も聞くことができ、色々と勉強になった。 



2 

 

 ・４回の研修に参加し、それぞれの内容について深く知ることができたので良かった。今回は「支援

について」であったが、子どもだけでなく、保護者・地域を支援するということが必要だと分かっ

た。また、研修等でお会いすることがありましたらよろしくお願いします。 

 ・4回参加させていただき、毎回が本当に濃い内容だった。この研修で知ったこと、学んだこと、考

えた事を私だけが留めておくのではなく、園内で共有できることは共有し、更に保育をより良くし

ていけたらと思う。 

 ・１年を通して 4回の研修ありがとうございました。毎回、様々なテーマに沿って他園の話を聞ける

貴重な機会となった。他園の様子や学んだことを自園に持ち帰り、活かしていきたい。 

 ・事例をあげてグループワークをすることで、多様な意見を聞くことができ勉強になった。 

 ・自分の園の子どもや保護者の気になっていることを話し、どのような対応をしたら良いか、アドバ

イスをいただくことができた。 

・自分の園での事例がなかなか浮かばなかった。他の方の話を聞いて思い出したことも多かった。 

  話をすることで振り返りができると思った。 

 ・話し合いの中で解決へと導ける事例もあれば、考え方や生活で直していきたいこともなかなか難し

いことがあると感じた。他園の先生方と話をすることで、共感できることや新しく知ることがあり

良い機会となった。  

 ・４回の研修であったが、２回の出席だったので残念だった。出席できた２回は他園の先生の話も聞

くことができ良かった。 

 ・私よりもベテランの先生の話を沢山聞くことができ、とても勉強になった。より多くの方の意見や

アイデアを聞くことはとても大切で、私自身の為になると感じた。 

 ・子どもや親の気持ちに寄り添える保育者を目指して頑張ります。ありがとうございました。グルー

プワークでは他の園の先生方のお話しが聞けて、大変勉強になった。 

 ・保護者とより良い関係を作り保護者を支援することは、子ども支援をすることになるのだと改めて

感じた。  

・自分や子どもの話をなかなかしてくれない親が増えてきているので、今日勉強したことを実践して

いきたい。他の園の先生と話ができ、とても勉強になった。 

 ・保育者をしていても保護者が困っていた際に、どのような機関に紹介して良いのかわからないこと

も多かったが、今日研修を受けて知ることができたので今後の保育に活かし、保護者に話ができる

ようにこれからも学んでいきたい。 

・グループワークを含めた研修、とても勉強になった。初めはグループの中でも自分の意見を伝える

ことが難しかったが、４回を通して意見を言うことも身につけることができた。ありがとうござい

ました。子どもだけでなく、保護者の気持ちも考えることが大切だと気付いた。 

・事例を通して、どのグループも関係機関に繋げていかないといけないと思っているが、誰がどのよ

うに親と行動しなくてはいけないのかまでは挙げられていなかった。勉強になった。親の勇気が出

せるような援助を考えていきたい。 

・社会資源の活用方法をもっと具体的に学びたかった。ディスカッションの時間を長く設けていただ

き、多園の先生の話を聞くことができ、貴重な時間となった。 

 ・生活・命に係わる相談を保護者から受けた時の対応、緊急性のある時、もっと詳しく知りたかった。 

 ・事例を出すことが難しく感じた。簡単なことでも「こんなことがあれば」ということがあると事例

が出やすいと思った。 

【今後の講座について】 

 ・アレルギー・子どもの感染症 

 ・誕生会の出し物や行事のあり方・進め方、視覚教材の作り方。  


